

# HERALDO DE CASTELLÓN

ORGANO DEL COMITE EJECUTIVO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII  
Num. 14.467

OFICINAS  
Escultor Viciano, 14

SUSCRIPCION  
250 pesetas al mes

Jueves 7 Enero 1937

IMPRESA  
Temprado, Leira L.

Teléfono Urbano 1.533  
Apartado de Correos, 18

11 D  
9.12.155  
ca. Mutilados

## Inglaterra y Francia conminan a Italia y a Alemania para que confes- ten a la nota francoinglesa El ministro de Estado español da cuenta a la Sociedad de Naciones del incidente ocurrido con los barcos de guerra alemanes

Con motivo de las agresiones navales alemanas

### La comunicación de España a la Sociedad de Naciones

En su primera parte dicha comunicación no hace sino reproducir el material de hechos contenido en la nota a Inglaterra y de la que ayer dimos amplia información. La segunda parte, dice textualmente:

“En la nota que en nombre del Gobierno de la República he tenido el honor de dirigir hoy al Gobierno del Reino Unido, portavoz del Comité de No Intervención de Londres cerca del Gobierno español con ocasión del proyecto del nuevo plan de control, aceptado en principio por el Gobierno español en el mismo espíritu de colaboración internacional que inspira toda su política, llamo la atención de que la actuación de la marina de guerra alemana es susceptible de conducir a las más graves complicaciones. Bastaría con que la marina o la aviación española coincidiesen en el lugar de los incidentes, y se vieran por tanto obligadas a intervenir defensivamente, para impedir las intromisiones de la marina alemana. De producirse tal eventualidad la política de No Intervención, en tanto que encaminada a asegurar la localización del conflicto, y en ese aspecto aprobada por la resolución unánime del Consejo de la Sociedad de Naciones, en su reunión extraordinaria de Diciembre, perdería su razón de ser.

En general, es toda la causa de la paz europea que vuelve a ser puesta en inminente peligro por la coincidencia de dichas agresiones en el mar, con los continuos envíos de contingentes de “voluntarios” de parte de aquellos países, que pretenden visiblemente reproducir el juego de colocar a las demás naciones ante hechos consumados.

Salta a la vista que de lo que se trata es de hacer exactamente lo mismo que en la víspera de la entrada en vigor del acuerdo de No Intervención en el mes de julio, cuando, versaba principalmente sobre el material de guerra. En vea cuantos miles de hombres se tienen oportunos y una vez logrado ese objetivo, firmar el acuerdo general. A ello responden evidentemente, ciertas demoras.

En mi discurso ante el Consejo el 11 de diciembre, hablé de la guerra internacional sobre el suelo español”. Hoy, tendría que agregar: “y sobre los mares de España.”

La preocupación del Gobierno de la República por la causa general de la paz que motivó el que se solicitase la reunión extraordinaria del Consejo, estaba bien justificada. Hechos posteriores han venido desgraciadamente a redoblar su razón y a fortalecer la tesis del Gobierno español.

Con el ruego, señor secretario general, de que se sirva hacer distribuir, dentro del más breve plazo posible, la presente comunicación entre todos los estados miembros de la Sociedad, ofrezco el homenaje, etc.

ALVAREZ DEL VAYO

alimentados con la savia fuerte de la realidad heroica.

Nuestro Gobierno, atento a infinitas cosas de orden material, debe posar su mirada en los miles de niños que son el mañana social. Entre esos niños, almas tiernas, tierra grasa, hay que sembrar ciudadanía a bolco. No son estos niños como fuimos nosotros, unos dechado de ignorancia. Estos niños “deben saber”. Saber lo que es el tiempo en el que viven. Saber por qué fueron arrancados de su hogar. Saber por qué derechos pelean sus padres... Saber qué cosa es la ciudadanía; el interés de la nación, de la familia, de la sociedad...

Hoy se preocupa todo el mundo de “hacer propaganda” entre los grandes... ¡Tiempo perdido! Los grandes sabemos todos a qué atenernos y combatimos en uno o en otro campo, con una conciencia plena de responsabilidad. Ningún hombre de diez y ocho años para atribuirse hoy susceptible de cambiar de parecer por una propaganda más o menos intensa. Las ideas están hechas al fuego de la ciencia o al martillo de la experiencia. Se es fascista o se es demócrata, por convicción pasional, elevada al cubo por el conocimiento histórico. Los mitos no añaden un átomo a la formación social de cada ciudadano. Hoy todo el mundo es militante aún a pesar suyo... Por eso, la propaganda está en la niebla. En la tierra blanda que puede ser mañana mies fecunda. Es fácil “hacer” un carabnero. Lo difícil es hacer un ciudadano. La arcilla de la ciudadanía está en esos refugios de niños que huieron del “fascismo” sin saber ellos mismos de qué cosa huían.

No hace falta explicarles sociología ni darles mítines atisnantes. Ante todo los hechos. Que esos niños fijen su atención, sin quererlo siquiera, en el amor de sus amparadores. Que sepan lo que es el jabón, el pan caliente, la cama limpia... Que sea en el desierto donde reciban su bautismo alfabético. Que acostumbren sus oídos al claro hablar de conferenciantes, amenos, breves, comprensivos de lo que es un niño... Amor, amor, amor... Esa es la gran escuela de la generación actual. Amor comprensivo, que endulce con la suprema caridad humana la amargura de la vida presente, que logre amortiguar con el conocimiento de las cosas, el choque durísimo de esta infancia con una sociedad cargada de gases asfixiantes.

Ese choque no tiene más que un medio de ser amortiguado: la conciencia de la realidad. Esos miles de niños tienen derecho a que se les ilumine, se les consuele, se les “explique” el absurdo de su presencia en un mundo de aviones de bombardeo. Sanas doctrinas y bellas demostraciones. Ciencia aprendida en el cine y en

las linternas mágicas. Amabilidad de un laboratorio primario. Noticia del mundo transmitida por amigos maestros, médicos, puericultores, artistas de la literatura. Si esos niños, al regresar al sollar donde hallaron cariño maternal y saben lo que es un naranjo y una palmera de dátiles y la dulzura del baño en el mar latino y la visión del almendro florecido y “el por qué ellos aprendieron estas cosas... ¡bien haya la catástrofe que sombrió en sus almitas la semilla de la gratitud y el conocimiento!

¡Ello formarán la verdadera sociedad futura libre del odio fratricida!

MATILDE DE LA TORRE.

### Los planes de Hitler para apoyar a Franco

Las esperanzas franco-inglesas de que la mera expresión de su desagrado haría cesar a Hitler y Mussolini en sus envíos a España, estaban basadas en algo muy poco firme.

He sabido, de fuente bien informada, que Hitler está empeñado en seguir adelante, sin preocuparse por los avisos o llamamientos que se le hagan.

No hay duda de que los alemanes en España están satisfechos sólo con Mola, y muy decepcionados con Franco; pero, a pesar de todo, manifiestan abiertamente que su Gobierno se propone mandar, si lo cree necesario, hasta cinco divisiones en ayuda de los rebeldes. En el ejército alemán, una división se compone de 12.000 hombres; por tanto, cinco divisiones constituirían un ejército de 62.500 hombres.

Me he enterado de que hace cosa de tres semanas una misión diplomática alemana enviada a España informó a Berlín de que la impopularidad de Franco le impediría ganar la guerra si no se le enviaban refuerzos de tropas extranjeras. Y no sólo esto, sino que aun en el caso de que obtuviesen la victoria, esas tropas extranjeras tendrían que permanecer en España, ya que el Gobierno de Franco no podría mantenerse sin ellas.

En consecuencia, el Estado Mayor alemán, y particularmente el mariscal von Blomberg, declararon que había que abandonar la aventura cuanto antes, y subrayaron los peligros que podrían derivarse de las potencias occidentales cuando todavía Alemania no está lo suficientemente preparada para la guerra.

A esto creo que Hitler replicó exponiendo los éxitos obtenidos por él anteriormente al romper los tratados internacionales, en cuyas ocasiones obró él por su cuenta, en contra de la opinión

de su Estado Mayor, y ahora se propone hacer lo mismo una vez más.

De fuente rebelde española muy verídica he sabido que los refuerzos alemanes e italianos han sido unidades disciplinadas y adiestradas. La primera expedición alemana consistía en su mayor parte en miembros de la S. S., lo mejor del Nacional Socialismo. Probablemente la segunda expedición alemana, que llegó hace cerca de un mes a Cádiz, y que fué la que suscitó la cuestión de los voluntarios en el Comité de no-intervención, está reclutada entre los muchachos que verifican el arbeitsdienst (servicio de trabajo) en Alemania.

Los servicios técnicos están a cargo de soldados del ejército regular, los cuales obtienen así una experiencia considerada de valor incalculable, para luego, por el Gobierno alemán. Los italianos, que están en mucho menor número en los frentes del centro de España, concentran sus actividades en el Mediterráneo, poniendo dificultades a la vida del Gobierno legítimo de España por tierra mar y aire a lo largo de la costa.

El Gobierno británico ha puesto en claro la diferencia que existe entre “los voluntarios” enrolados en masa por Italia y Alemania, y los que individualmente se enrolan en la Columna Internacional para luchar por la libertad, aun en contra de la voluntad de sus respectivos Gobiernos.

Hitler y Mussolini estarían mejor dispuestos a emprender una acción contra Rusia mientras ésta se mantuviera sola, que si estuviera apoyada por Inglaterra y Francia, en su intento general de poner fin a toda intervención en España.

Las informaciones procedentes de distintos campos coinciden en dos puntos:

Primero. Alemania e Italia no resistirán a la tentación de ayudar a Franco hasta que se les haga ver claro que su ayuda traerá aparejada una seria disputa con Inglaterra y Francia.

Segundo. Si se les coloca ante este dilema, abandonarían esta aventura, que, aun en las mejores circunstancias, les supone una enorme contribución en forma de hombres y dinero.

VERNON BARTLETT.  
(De “News Chronicle”).

### LA MASCARA Y EL ROSTRO

### El milagro de Teresa de Jesús

Confesemos que hasta la fecha los catolicísimos fascistas no han hecho intervenir a los santos y sus milagros en la contienda, lo cual quiere decir que o ya tienen en ellos menos fe, o que los santos no quieren nada con ellos.

Fuera de aquello de las bombas arrojadas por nuestros aviones al templo del Pilar, de Zaragoza, sin que hicieran explosión, no conocemos ningún otro “milagro”, recogido como tal por la superchería clericalizangana.

Hemos dicho no conocíamos, y hemos dicho bien; pero hoy, merced a una crónica de “Le Matin”, ya nos hallamos con otro milagro, éste atribuido a Santa Teresa de Jesús, que en cuestión de milagros siempre ha tenido bastante prestigio. La crónica aludida es del muy farsante de Leo-Gerville, y se titula “El último milagro de Teresa de Avila”. Cuenta dicha crónica que este verano, la columna del “sanguinario” Mangada estaba a las puertas de Avila, en ocasión en que en la ciudad de la santa no había ni artillería, ni aviación, ni ametralladoras, ni apenas voluntarios de la causa de salvación. Toda la ciudad temblaba ante la aparición inminente del “terrible” Mangada, que, por donde iba, dejaba verdaderos ríos de sangre. Solo un milagro podía salvar la comprometida situación, y mil voces y otros mil corazones se levantaron hacia el cielo, pidiendo la clemencia de la gentil Teresa.

Por lo visto, ésta oyó la plegaria, y acudió en auxilio de sus conciudadanos.

Porque en las líneas del “comandante rojo Mangada” apareció una viejecita, caminando trabajosamente, que se hizo tan visible a los milicianos, que éstos le salieron al paso, entablado Mangada con ella el siguiente diálogo:

—¿Dónde vais por aquí, buena mujer?—le dijo Mangada.—¿No sabéis que corréis peligro?—  
—Sí que lo sé, hijo; si que lo sé... Pero he de ir a Cebreros sin falta...  
—¿De dónde vienes?  
—De Avila.  
—¿Y qué hay por allí?  
—¡Dios mío! En la vida he visto más cañones, ni más ametralladoras, ni más fusiles, ni más hombres dispuestos a recibir vuestra columna...  
—¿Es posible?—injuró Mangada.—¿Pues si vuestras confidencias nos han referido que no hay quien defienda a Avila...  
—¿Estás cierta de lo que dices?—  
—¡Cómo no he de estarlo, señor, si acabo de salir de Avila, y lo he visto con estos ojos que se han de comer la tierra!  
Mangada se quedó estupefacto, con estas noticias, y rápidamente dió esta contraorden, entre maldiciones y blasfemias:

—¡A formar! ¡Retirada de la columna a Cebreros!  
El asalto sobre Avila estaba evitado. ¡Lo estaba porque ya habíamos invitado que la viejecita fuera la propia Santa Teresa de Jesús, que había bajado a la tierra disfrazada de esta gusana y había llevado a Mangada la falsa confianza, para detener su impulso, mientras llegaran refuerzos a la ciudad.

¿Vamos a reírnos un poco?  
Bueno; pues suponiendo que ya nos hemos reído, afirmemos en serio que a nosotros no nos sorprende esta clase de transformaciones, tratándose de la “inquietudina” de que nos habló Fray Luis de León, pues si en verdad pudiera trasladarse a la tierra aquella buena moza de Teresa de Cepeda, que se enamoró de Cristo como las niñas cinematográficas de hoy se enamoran de los galanes de bigote recortado, a buen seguro que era capaz de eso y de mucho más, pues la doctora de marras tenía redaños y belleza bastante para el espionaje, como una Mata Hari de su tiempo.

Lo que ya no es tan claro, que de vivir Teresa de Cepeda estuviera con los facciosos. Tenía Santa Teresa demasiada humanidad para convivir con generales y mecardos. Si era en su época y se las tenía muy enteras con obispos y papas, de cuyo mandarinato se burló más de una vez, haciendo lo que le dió su cristianísima gana, no iba a sentirse, en este momento histórico, una vulgar beata o una cursi “margarita”, ella que fué todo espontaneidad y amor desbordante a lo que le hacía gozar en sueños el anticipo de la gloria.

Para nosotros, Teresa de Cepeda hubiera estado más cerca nuestra que de ellos. El ambiente místico de su época hizo de su alma una llama sensible, como pocas almas de mujer se han encontrado. Lo lógico es suponer que esa sensibilidad, traída a nuestro momento, en que no se mira al cielo, sino a la tierra, se hubiera puesto a la devoción de los hombres perseguidos, humillados, explotados, escarnecidos, que así es cómo ella ve al Cristo a quien ama, al que desdiviniza en muchos de sus éxtasis a fuerza de querer divinizar. Ese Cristo era la víctima de un régimen de tiranía. Después se han multiplicado los Cristos, y esta multiplicación hubiera producido en el ánimo de la escritora la personalidad anarquista que a través de los siglos se le adivina, como un fulgor...

Desde luego, ella no hubiera tolerado ese estúpido juego de transformación a lo Frégoli que le atribuye el milagro. Es demasiado poca cosa para ella, la voz creadora. Porque de Teresa de Jesús se puede decir y hacer lo que se quiera, menos colocarla en este plan de milagrera fascista. Su imaginación hubiera sobrepasado la estúpida trama de la falsa viejecita. De disfrazarse de algo, se hubiera disfrazado de tanguista, antes que de vieja alcahueta...

EZEQUIEL ENDERIZ.

### NIÑEZ EXPECTANTE

En estas maravillosas campañas de Levante residen ininidad de colonias, niños refugiados de los frentes de guerra.

Nosotros miramos a esos niños con una comprensión plena de lo que su situación significa. Pero los niños no comprenden nada de esa situación. Su niñez los preserva del análisis y trepan por los días arriba, con la ignorancia de la tragedia que los arrancó de su tierra primitiva.

Pero el deber ciudadano de la generación adulta que presencia estos días no puede limitarse a proporcionar a esas colonias de niños un pan y un cobijo precario. El tiempo actual, es un tiempo maduro que no excluye a la niñez de asomarse al abismo de su vida. Un niño, hoy, por ventura o por desgracia suya, es necesariamente “menos niño” que lo fuimos nosotros. Un niño de ahora tiene una importancia social que nosotros no tuvimos. En nuestro tiempo nuestros padres, aun los más acomodados, se ocupaban del niño, pero no se preocupaban demasiado por él. Era un amor de ternura individual aislado en el ambiente familiar. El salvador de la infancia, el maestro de escuela, las “quintas”, la Universidad... Pero “la cuestión social del niño”... el niño considerado como problema político, no lo comprendieron nuestros padres. Nos hacían abogados, si podían; si no llegaban a tanto, nos dejaban una granja donde rompamos el hueso; y cuando ni a eso alcanzaban, “nos dejaban el mundo por herencia”. Un mundo absurdo, pintoresco y cruel, en el que la muerte saltaba gozosa de un lado a otro segando vidas infantiles y eliminando problemas...

Pero este tiempo es otro. Han nacido muchas cuestiones que antes estaban nonnatas. El padre y la madre, cuando traen al mundo sus niños, se enfrentan con un nuevo modo espiritual de considerar la paternidad. Los niños pobres traen en sus venas el virus de la protesta de sus padres; los espíritus del rencor, hereda-

Fábrica de licores y bo-

:-: degas de vino :-:

LICOR CARMELITANO

Desierto de las Palmas (Benicasim)

Cognac y Mistela del mejor moscatel de España

Lo más exquisito del mundo

Especialidad en cremas de licor

Representante en Castellón: MARIN FERRE, Caballeros, 47

Instituto Nacional de Previsión, han denunciado de común acuerdo al Comité Nacional del Frente Popular, al objeto de su cese fulminante, la conducta seguida por quienes constituyeron el Comité del Frente Popular de dicho Instituto, y que marcharon precipitadamente a Valencia el histórico día 7 de noviembre de 1936, en donde continúan actuando, a pesar de haber sido sancionados por los organismos políticos y expulsados de las sindicales y de Izquierda Republicana, y las sindicales de la U. G. T. y de la C. N. T. del

—Para los niños.  
—Para adultos.  
—Para los ancianos.  
—ES EL MEJOR LAXANTE.  
—ES EL MEJOR PURGANTE.  
—El más agradable.  
—El más cómodo.  
—El más económico.  
—LAS “TABLETAS CASTELLÓN”.  
—30 dosis DOS pesetas.  
—De venta: En las principales Farmacias.

LEA V.  
Heraldo de Castellón

# Castellón al día

## LOS ACTOS DE AYER

### En el Cine Doré

Ayer por la tarde se celebró en el popular cine Doré la anunciada conferencia de los camaradas de Madrid Santiago Sanpeiro y Angel Olgado.

El acto fué organizado por el Sindicato de Trabajadores Municipales de Castellón U. G. T., aprovechando la estancia en Castellón de los camaradas antes dichos.

El Salón ofrecía una magnífica entrada viéndose en el semblante de los camaradas que acuden a esta conferencia la ansiedad por escuchar la voz autorizada de sus compañeros dependientes municipales de la capital de la República.

Los oradores se expresaron en tonos altamente elogiosos para Castellón y muy especialmente para sus compañeros de la agrupación de Dependientes Municipales por las constantes atenciones de que están siendo objeto los hijos de aquellos camaradas que luchan en el frente de Madrid y en general a todos los refugiados que este benemérito pueblo levantino alberga en su seno.

Trataron también los oradores de la actuación de los sindicatos en los momentos actuales y finalmente hicieron historia de la sublección militar que el pueblo está combatiendo por el momento demandando la liberación de los pueblos que desde los días de los sucesos de la burguesía y de las condiciones extranjeras sin preocuparse de con esta actividad vendían pedazo del solar patrio.

Los camaradas Santiago Sanpeiro y Angel Olgado fueron cariñosamente ovacionados al terminar sus magníficos discursos.

### En el Teatro Municipal

Organizado por la Federación Local de Sindicatos Unidos tuvo lugar anoche en el coliseo de la plaza de la República un mitin de orientación campesina.

Los discursos son retransmitidos por la emisora local.

Presidió este acto el camarada de Castellón José Baldayo, quien dijo que el acto que se está celebrando es el principio de un ciclo que la Federación Local piensa dar en Castellón y en toda la provincia para orientar a las masas campesinas y tratar de resolver los problemas que tiene pendientes.

Anuncia que por no poder acudir...

# EL 85%

de los trastornos de la digestión con debidos a la acidez del jugo de su estómago causa además de la mayor parte de las enfermedades que pueden evitarse y curarse tomando...

## SALUTOL

VENTA EN FARMACIAS

dir a este acto el camarada Juan Almela dirigirá la palabra al público el camarada Rafael Esteban.

Empieza lamentándose de que en el teatro se presente poco público a este mitin por ser Castellón un pueblo evidentemente agrícola.

Trata de la socialización de la tierra cesando ya en la obra de partidismos y acabando con esa tira y afloja de los políticos y añade que los anarquistas están dispuestos a dar el abrazo a todos los compañeros de España sin que unos y otros puedan hacer dejación de sus propios ideales.

Aboga después por la terminación de la burguesía individual pero sin caer en el defecto de crear la burguesía colectiva que no es mejor precisamente que la individual.

Dice después que en las circunstancias en que vivimos, todo aquello que no parte del pan con sus compañeros es un fascista más, llámese como se llame. Afirma que es necesario construir una economía entre todos, protegiendo el campo que procedan, uniéndose todos los partidos leales que quieran desinteresadamente contribuir a la construcción de un nuevo estado social.

Trata después de que el estado debe dejar a los pueblos en libertad para hacer su revolución y añade que el día que el campesino adquiere la importancia que realmente tiene se verá que las capitales se irán desorganizando para acercarse al campo, porque se negará la comida a aquellos que no trabajan.

Dice a continuación, que en estos momentos no nos debemos preocupar por si los campesinos son comunistas, anarquistas, sindicalistas o lo que sean, sino que simplemente debemos ser todos campesinos.

Añade que para pasar adelante no era necesario habernos levantado el 18 de julio, para hacer la revolución, añadiendo, que los campesinos cuando han querido acabar con la burguesía lo han conseguido como ha ocurrido en Rusia y como ocurrirá en España también, porque el campesino tiene en su poder la comida y todos los resortes de la producción.

Pero para ello—sigue diciendo—tenemos que sabernos respetar unos a otros y sabernos amar. No odiándonos porque si éste es de la U. G. T. y aquél es de la C. N. N. Por encima de todo debemos ser todos campesinos.

Relata a continuación como se le ocurrió a los campesinos de Italia en que el rey Rómulo distribuyó las tierras entre todos los campesinos y que algunos siglos después reinando Nerón se encontraba en que las propiedades solo pertenecían a seis individuos. El público ovaciona largamente al orador.

ARMANDO ARTAL, POR LA C. L. U. E. A.

Empieza aclarando que no se vayan a creer los campesinos de Castellón que Armando Artal es un Castelar. Nada de eso Armando Artal no es más que un campesino y como campesino va a hablar esta noche.

Dice que estamos en una guerra que los políticos nos decían que era civil, pero que desde el punto mismo de iniciarse se ha visto que es la guerra social, que es igual a revolución social.

Dice que el fascismo representa la negación de la libertad y que obstaculiza el progreso de los obreros que van imponiendo sus consignas a los dirigentes del capitalismo. Tiene un recuerdo para el movimiento de Asturias que calificó como el más significado y el más ilustrado por la unión de las dos sindicadas que hizo fracasar a todos los hombres de la política y que hizo fracasar también al bien negro como asimilación...

Comienza diciendo que no va a dirigir la palabra a los campesinos como tenía proyectado, por que no están todos presentes. Niega que los campesinos sean tan ignorantes como sabios se piensan ser los capitalistas. Dice que las elecciones solo sirven para cambiar la posición de

los políticos, pero no para cambiar la estructura social de los pueblos.

Analiza como la civilización ha ido siempre en todos los países unida a la agricultura siendo la base de progreso y del bienestar de los pueblos como lo atestiguan la civilización china, la egipcia, la griega, la romana y la que se presenta en perspectiva en España.

Dice que el campesino es pequeño porque no ha podido ser grande. Nosotros entendemos que si dejamos en el campo al propietario, dejamos al capitalismo, porque el propietario es la causa de la explotación y por ello vamos directamente a combatir las causas y no los efectos.

Expone en párrafos vibrantes las persecuciones que ha sido objeto el pueblo para que no continuara en los avances revolucionarios y que para contrarrestar estos avances se dieron los golpes de Estado en Italia y en Alemania, como se planteó el de España.

Expone que cuando el ejército español, deshonrado en Cuba y en Africa vino a deshonrarse una vez más en España el Gobierno no contaba para defenderse más que con las fuerzas proletarias del pueblo.

Refiere como los anarquistas ya en previsión del alzamiento militar después de las elecciones celebraron un Congreso en Zaragoza donde se acordó la unión con la U. G. T., acordiendo una campaña en toda España para que estuvieran preparados y dar la consignas para que no pasaran, consigna que ahora tanto se repite, y además organizamos los cuadros de defensa que tan buenos resultados nos ha dado.

Y de esta forma evitamos que el fascismo se apoderara de Barcelona como igualmente se apoderara de otras capitales. Se dirá que tampoco se apoderaron de Castellón. ¡Ah!, es que Castellón no representaba interés para los fascistas. Le interesaban las fronteras de Francia como le interesaba el Estrecho de Gibraltar y las fronteras de Portugal. Si les hubiera interesado Castellón lo hubieran tomado. Entra después a estudiar el problema del campesino, diciendo que mientras dure la guerra no debe haber pequesitos ni grandes propietarios. Se deben preocupar de trabajar intensamente y comer lo que buenoamente se pueda, poniendo la propiedad en manos del Gobierno para que él la distribuya efectivamente.

Expone como debe verificarse el reparto de las tierras, atendiendo a que éstas no todas son lo mismo y que las necesidades y posibilidades de trabajo de las familias son también distintas. Termina su discurso diciendo que si la propiedad privada queda en pie se repitará el caso de Italia en que el rey Rómulo distribuyó las tierras entre todos los campesinos y que algunos siglos después reinando Nerón se encontraba en que las propiedades solo pertenecían a seis individuos. El público ovaciona largamente al orador.

ARMANDO ARTAL, POR LA C. L. U. E. A.

Empieza aclarando que no se vayan a creer los campesinos de Castellón que Armando Artal es un Castelar. Nada de eso Armando Artal no es más que un campesino y como campesino va a hablar esta noche.

Dice que estamos en una guerra que los políticos nos decían que era civil, pero que desde el punto mismo de iniciarse se ha visto que es la guerra social, que es igual a revolución social.

Dice que el fascismo representa la negación de la libertad y que obstaculiza el progreso de los obreros que van imponiendo sus consignas a los dirigentes del capitalismo. Tiene un recuerdo para el movimiento de Asturias que calificó como el más significado y el más ilustrado por la unión de las dos sindicadas que hizo fracasar a todos los hombres de la política y que hizo fracasar también al bien negro como asimilación...

Comienza diciendo que no va a dirigir la palabra a los campesinos como tenía proyectado, por que no están todos presentes. Niega que los campesinos sean tan ignorantes como sabios se piensan ser los capitalistas. Dice que las elecciones solo sirven para cambiar la posición de

los políticos, pero no para cambiar la estructura social de los pueblos.

Empieza lamentándose de que en el teatro se presente poco público a este mitin por ser Castellón un pueblo evidentemente agrícola.

Trata de la socialización de la tierra cesando ya en la obra de partidismos y acabando con esa tira y afloja de los políticos y añade que los anarquistas están dispuestos a dar el abrazo a todos los compañeros de España sin que unos y otros puedan hacer dejación de sus propios ideales.

Aboga después por la terminación de la burguesía individual pero sin caer en el defecto de crear la burguesía colectiva que no es mejor precisamente que la individual.

Dice después que en las circunstancias en que vivimos, todo aquello que no parte del pan con sus compañeros es un fascista más, llámese como se llame. Afirma que es necesario construir una economía entre todos, protegiendo el campo que procedan, uniéndose todos los partidos leales que quieran desinteresadamente contribuir a la construcción de un nuevo estado social.

Trata después de que el estado debe dejar a los pueblos en libertad para hacer su revolución y añade que el día que el campesino adquiere la importancia que realmente tiene se verá que las capitales se irán desorganizando para acercarse al campo, porque se negará la comida a aquellos que no trabajan.

Dice a continuación, que en estos momentos no nos debemos preocupar por si los campesinos son comunistas, anarquistas, sindicalistas o lo que sean, sino que simplemente debemos ser todos campesinos.

mo a aquel hombre que se llamó Lerroux, que en sus tiempos mozos decía en Barcelona que la propiedad era un robo.

Lee algunos datos comparativos de lo que era España en los tiempos de la burguesía. Se decía que España era evidentemente agrícola, pero al recorrer las regiones se ha visto que lo que decían los libros de los profesores era todo mentira, pues en España era preciso exportar del extranjero cantidades fabulosas en productos agrícolas, como judías, habas y otros artículos, como gallinas, cerdos y huevos.

Se refiere después a la capacidad territorial de España y a los habitantes que esta tiene, diciendo que se dá el caso que para su extensión y en comparación con otras capitales de Europa, España debería tener más del doble de habitantes que tiene.

Añade que esto alguna vez tenía que terminar en España y que ahora los trabajadores están ganando dos batallas, una en el exterior y otra en el interior. Porque el pueblo es ya mayor de edad y no está dispuesto a ceder ni un solo palmo de las conquistas logradas.

Se refiere a la nueva economía diciendo que para consolidarla se ha podido la ayuda de la U. G. T. y de la C. N. T. para establecer centros comunales en la provincia que den la seguridad de que los productos irán a manos de los que acrediten ser productores por medio del os carnetis sindicales. Afirma que si no se hace esto pronto ocurrirá como en Rusia en los primeros meses de la revolución.

Dice que se tienen ya ofertas de cambiar naranjas por alubias, bacalao, jamón, huevos y otros productos que no tengamos, pareciendo que ahora se van dando cuenta de que esto es necesario y de que se van rectificando conductas.

Defiende la obra de la C. L. U. E. A. que toda su labor ha sido para evitar que las divisas de la exportación de la naranja fuesen a caer en manos de los fascistas españoles que están en el extranjero, y para evitar que se abarrotasen los mercados alcanzando con ello buenos resultados pues se están logrando cotizaciones de 18 chelines tipo medio por cada caja, que da lo suficiente para los comerciantes y para los agricultores.

Se dirige después al pequeño propietario diciendo que si bien éste no es esclavo del jornal, es un esclavo de la tierra. A este respecto pinta con trazos crudos y verídicos la vida del campesino desde que amaneca hasta que abatidos llegan por la noche a su casa.

Después advierte a los campesinos de que en la tierra de España no ha entrado todavía la ciencia, donde aún se emplean los primitivos procedimientos que nos enseñaron los moros. Pero que ahora con la revolución de los trabajadores va a ser posible que se cambien estos procedimientos permitiendo arar y sembrar la tierra con más rapidez y sin que el campesino expeonga el sudor y la vida como bestias de carga, que como resultado final han de dar el aumento de producción que no será ya preciso importar los artículos agrícolas que hasta hoy se han importado del extranjero.

Termina invitando a todos los campesinos a reflexionar sobre la conveniencia de socializar las tierras en beneficio de todos porque la tierra no pertenece a nadie sino que es propiedad del pueblo.

Estamos dispuestos —dice— a respetar todas las tendencias. En aquellas regiones donde predomine el socialismo de Estado que se implante. Pero donde impere el Comunismo Libertario que nos dejen implantarlo también porque tenemos perfecto derecho a ello.

(Estruendosa ovación).

### GOBIERNO CIVIL

SIN NOTICIAS

Hoy no tenía para la prensa ninguna noticia de interés el gobernador civil de Castellón.

### VISITAS

Relación de las vistas del día de hoy en el Gobierno Civil: José Blasco, de Burriana; Juan Gil, de Ayódar; comisión de Bachi; Manuel Claramonte; Trinidad Riera; comisión de Borriol; Francisca Moliner Ventura; Tomás Juste Navas; comisión de mujeres de Castellón y una comisión de Torreblanca.

### Federación local de Sindicatos Unicos

Para el domingo día 10 del corriente a las 10:30 de la mañana, en el Teatro Municipal de Castellón se celebrará una Conferencia a cargo del camarada Juan López, Ministro de Comercio, sobre el tema "Siluetas de la Revolución".

Presidirá el acto un camarada de la localidad.

Dada la importancia vital de la conferencia en los momentos que atravesamos, esperamos que todos los trabajadores conscientes, acudan como un solo hombre a oír la autorizada voz del camarada López.

Castellón 8 de Enero de 1937.

EL COMITE DE PROPAGANDA  
Nota.—La conferencia será radiada por E. A. J. 14-Radio Castellón.

### Espectáculos

Federación Española de la Industria de Espectáculos Públicos U. G. T.

### Teatro

PARA HOY

A las 6 y 9:30:

Hoy debut de la Agrupación "KARUKI"

procedente de la Bolsa de Trabajo de Barcelona en la que figura la gran diva de la canción andaluza, LOLA CABELLO

y el gran humorista "GEDEON"

y toda su agrupación.

### Royal

PARA HOY

A las 8:30 y 9:30:

Una selección de escogidos Complementos.

Estreno de la producción FOX en español.

"SOLDADO PROFESIONAL"

Por Victor Mac Laglen y Gloria Stuart.

### Capitol

PARA HOY

A las 8:30 y 9:30:

Selectos Complementos.

"La perla del Danubio" (documental).

"Mikey" (dibujo).

Exitos de la superproducción de la Metro hablada en español, "HISTORIA DE DOS CIUDADES"

Basada en la Revolución francesa, magistralmente interpretada por Ronald Colman y Elisabeth Allan.

### Sindicato Unico de Profesionales Liberales

Se convoca a todos sus afiliados y simpatizantes a la asamblea general que se celebrará hoy jueves a las diez de la noche en nuestro local social, calle de Casas Sala, 30, 1.º, para tratar del siguiente orden del día:

1.—Discusión y aprobación del reglamento.

2.—Nombramiento de la Directiva.

3.—Revisión de cuentas.

4.—Asuntos generales y renovación de cargos.

LA COMISION.

### Nueva junta de la juventud de izquierda Republicana

El presidente de la nueva junta de la Juventud de Izquierda Republicana de Castellón, en un atento Saludo, nos participa la toma de posesión como así mismo la constitución de esta Junta, que ha quedado formada como sigue:

Presidente.—Francisco Alba.

Vice.—Juan Pedreño.

Secretario.—Eduardo Purón.

Vice.—José Santacreu.

Tesorero.—Ignacio Veturli.

Contador.—Pedro Pérez.

Vocal.—José Galindo.

Deseamos a la nueva Junta muchos aciertos en el desempeño de su difícil cometido.

Id, id, Purificación Sorribes.

### Milicias populares antifascistas

#### Delegación de Valencia

SECCION DE INFORMACION Y ENLACE

Teniendo esta Sección relación de milicianos heridos y que han sido hospitalizados en Valencia, y estando en continuo contacto con todos los frentes, pueden pedir las familiares informes sobre ellos a estas Oficinas, calle del Temple, núm. 9, Valencia. — El Jefe de Sección.

### Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón de la Plana

#### RELACION DE LAS LIBRETAS QUE PUEDEN EFECTUAR REINTEGRO EL DIA 8 DEL ACTUAL.

Números	408	3.153	3.820	8.311
9.041	11.621	11.941	14.723	14.727
15.282	16.159	16.688	16.784	17.323
18.477	19.144	19.598	19.876	21.480
21.486	22.474	22.541	22.768	22.836
22.964	23.490	24.114	24.332	24.927
24.933	25.122	26.036	26.945	27.162
27.361	27.513	28.024	28.707	29.349
30.010	30.295	30.378	30.677	30.833
31.016	31.454	31.512	32.176	32.539
32.588	32.853	32.931	33.066	33.289
33.291	33.484	33.511	33.526	33.571
33.719	33.750.			

### Ahorro Popular

LIBRETAS AL 3% DE INTERES ANUAL

LA CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL PAIS VALENCIANO es una CAJA DE AHORRO POPULAR y por tal motivo está autorizada para abrir libretas de PEQUEÑO AHORRO las cuales devengarán un 3% de interés anual de acuerdo con el Decreto del Ministro de Trabajo y Previsión de fecha 2 de Enero corriente.

Todos aquellos ciudadanos que quieran informarse con detalle del funcionamiento de estas nuevas libretas, pueden pasarse por nuestras oficinas de la CAJA DE PREVISION SOCIAL, Cervantes 31-33, de 10 mañana a una tarde, en donde se les facilitarán cuantos datos soliciten.

### Juzgado municipal

NACIMIENTOS  
Jaime Bernat Ortiz, Salmerón. 149.

DEFUNCIONES  
Francisco Peris Ramos, 6 meses Pi y Margall, 182.  
Salvador Ballester Bomboy, 1 año, Cisneros, 16.

MATRIMONIOS  
Vicente Sevilla Gorrís con Rosario Masip Soriano.  
Eduardo Sierra Silvestre con Victoria Carmen Pons Piquer.

### Escuela Normal del Magisterio Primario

ROPERO ESCOLAR

Relación de prendas entregadas a las Escuelas del Grao de Castellón.

Escuela a cargo de Rosario Clausell; tres jerseys y cuatro delantales.

Idem, id, Tomás Gallego, siete calzoncillos de franela.

Id, id, María C. Blasco, un jersey y cuatro delantales.

Id, id, Tomás Esteller, seis camisetas afelpadas y cuatro calzoncillos de franela.

Id, id, María Pilar Llopiés, dos jerseys, dos camisetas afelpadas, una braga y una camiseta.

Id, id, Purificación Sorribes.

cuatro jerseys y cuatro calzoncillos de franela.

Id, id, Miguela Loras, dos jerseys, tres bragas, una camiseta y una bufanda.

Id, id, Manuel Alonso, cinco calzoncillos de franela.

Id, id, Francisco Oleina, nueve calzoncillos de franela.

A la Escuela de Párvulos de "Sexto Cámara", cinco jerseys niño y tres sueters niño.

A la Graduada de niñas "Cervantes" de Burriana, cuatro calzoncillos de franela, cuatro camisetas, siete bufandas, seis jerseys siete delantales, dos pares calcetines y dos camisas.

Total de prendas distribuidas hasta el 31 de diciembre de 1936, 569.

Habiéndose dado carácter permanente a este Roperó y siendo muchas las peticiones recibidas a las cuales no se puede atender por falta de medios económicos, se ruega a todas las personas amantes de la infancia y que simpatice con esta idea, envíen algún donativo a la Secretaría de la Escuela Normal, donde se reciben los mismos todos los días laborables de once a trece horas.

NOTA.—Desde 1.º de los corrientes este Roperó es local. Las maestras y maestros de la capital que deseen prendas para los niños más necesitados, matriculados en sus escuelas pueden enviar una lista de dichos niños, con indicación de su edad a la Secretaría de la Escuela Normal.

### Temas municipales

#### SUBSANANDO UNAS OMISIONES

El extravío de una cuartilla conteniendo notas relacionadas con la conversación mantenida con el camarada Perona y que insertamos en nuestro número de ayer, dió origen a unas omisiones que hemos advertido y que nos apresuramos a subsanar.

En las gestiones realizadas por el camarada Perona, encaminadas a obtener el crédito en cuestión, ha contado con la colaboración constante y decidida del gestor de Esquerpa Valenciana Agustín Gómez Molinos y el de la U. G. T. Pedro Porcar Villar.

Conste así por ser de justicia, dejando, con ello, reparada una involuntaria omisión.

### Heroldo de Castellón

LEA V.

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

Heroldo de Castellón

# En el combate aéreo de ayer sobre Madrid se derribaron seis aparatos enemigos. -- Los fascistas incendian los campos y los caseríos por no tener brazos para recoger las cosechas. -- En Guadalajara se ocupan Mantayona y Villaseca de Henares

## Noticias oficiales del Ministerio de Marina y Aire

**Unas palabras de José Alcalá Zamora y de Balbontín**

Por la emisora de Telégrafos de Madrid hicieron uso de la palabra, José Alcalá Zamora y Balbontín, quien comenzó dirigiendo un cálido saludo a todos los camaradas y estudiantes antifascistas.

Dedicó un fervoroso recuerdo a los compañeros caídos en el campo de batalla. Exhortó a todos para que nos mantengamos en nuestro puesto para evitar que Madrid pueda ser víctima del fascismo, este pueblo madrileño que por su heroísmo merece todos los sacrificios.

—Yo quisiera que mis palabras —agregó— llegasen también a los estudiantes de todo el mundo, para que comprendiesen el sentido de nuestra lucha y vieran que aquí en España se juega algo más que el futuro de nuestra vida política: el destino de Europa, la cultura universal, la civilización.

Manifestó el orgullo que sentía por ser español, por la labor heroica, acertada y admirable que en el frente o en los servicios de guerra han dado a la causa antifascista los estudiantes.

Terminó expresando la emoción que le embargaba al tener ocasión acariciada en largos meses de ausencia, de ser uno más a cooperar en esta obra, de ser un defensor más de esta epopeya que el mundo entero admira: la defensa de Madrid.

Y José Antonio Balbontín, comenzó diciendo que no esperaba encontrarse en la estación de Radio del Sindicato Nacional de Telégrafos con la grata presencia de José Alcalá Zamora y Balbontín y menos que fuese a poseer de un momento con tanto relieve el acierto de su vaticinio de la noche del pasado martes, según el cual los hijos de los padres burgueses acabarían por pasar en masa al lado del pueblo español que lucha, como ha dicho muy bien el camarada Alcalá Zamora, por la libertad y la cultura.

Por eso podemos dirigirnos hoy a todos los jóvenes españoles, no solo a los que militan en nuestro campo, sino también a los hijos de la alta burguesía que luchan en el campo contrario, ya que muchos de ellos son jóvenes honrados que fueron engañados y a quienes se les falseó la conciencia con una equivocada educación.

Expone la gravedad de la situación que se acerca si los países democráticos no prestan la debida atención ofensiva para el aplastamiento del fascismo, y termina exhortando a todos para vacilar un instante por España, por la libertad, por la humanidad y la cultura hasta exterminar la lepra del fascio, el mayor y más horrible de los enemigos de la especie humana.

## Noticias oficiales del Ministerio de Guerra

**La lucha en el Centro**

UN ATAQUE REBELDE RECHAZADO EN EL SECTOR DE LAS ROZAS

En los diversos sectores del frente de Madrid se continúa con batallas de gran intensidad. Adquirió mayor encono la lucha

en los sectores de Majadahonda y Las Rozas, y el ataque de los alemanes, que era de una violencia inusitada, fué contenido por nuestras fuerzas, resultando inútiles todas las tentativas del ejército alemán para romper la muralla de las tropas leales, que les hicieron innumerables bajas.

Un carro de combate alemán, que marchaba dando tumbos a través de los campos labrados, quedó acostado de lado. Rápidos y valientes, nuestros muchachos se lanzaron a la caza de los que lo ocupaban, y cuando llegaron al carro les ayudaron a salir, haciendo prisioneros a cuatro soldados y un sargento de ametralladoras. Estos no parecieron apurarse por su situación de prisioneros. Más bien parecían alegrarse del accidente que les libra del infierno fascista. El sargento dijo cosas muy interesantes, y entre ellas, que desde que entraron en el cepo de la Ciudad Universitaria han sufrido ocho mil bajas, causa del desprestigio de Franco.

—Añadió que el primer día de ataque las fuerzas atacantes estaban compuestas de tres líneas, llevando a la vanguardia los moros del tabor de Larache, soldados del tercio y guardia civil; la segunda línea, de fuerzas regulares que luchan desde el día de la traición, y la tercera línea de retaguardia compuesta por señoirs falangistas y fuerzas traídas de Andalucía. Está el primer día; pero como la Columna Internacional les castigó tan duramente en Boadilla, han tenido que esperar la llegada de grandes contingentes de tropas alemanas traídas de Sevilla; pero como no han dado el resultado que esperaba, los refuerzos de Franco han sido repartidos en secciones que avanzan con fuerzas regulares. Desde luego la iniciativa es alemana; pero tampoco han logrado convencer al Estado Mayor de los ruidosos, porque todos los avances alemanes se hacen a costa de numerosas bajas, y los moros, los del tercio y guardia civil chequean ante el número tan enorme de hombres que caen.

## Extranjero

**Los acontecimientos de España ante el mundo**

REUNION DEL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

Londres.—A la salida de la reunión del subcomité de no Intervención en los asuntos de España, que se verificó ayer en el Foreign Office, a las tres y media de la tarde, se dió una nota que dice que el día primero del corriente se entregaron al secretario de Estado en el ministerio de Negocios Extranjeros británico, las proposiciones del Comité referentes al plan de control de las fronteras terrestres y marítimas de España y sus colonias, para que fueran transmitidas al Gobierno de la República española y a los insurrectos.

Las proposiciones fueron enviadas inmediatamente a ambas partes, con solicitud de contestación en el plazo de diez días.

El subcomité estudió el aspecto financiero del plan de control y acordó solicitar de los gobiernos que no han contestado todavía que lo hagan lo antes posible.

El subcomité tomó nota de los trabajos realizados por los peritos designados para estudiar el aspecto técnico de los problemas de "intervención indirecta" y en particular de la recluta de voluntarios extranjeros y de la ayuda financiera.

El informe de los peritos quedará terminado en breve y será transmitido a los Gobiernos representados en el Comité.

Interrogado por un periodista uno de los delegados que asistió a la reunión, calificó la sesión como "vela de armas o espera para que se levante el telón."

Se esperaba con gran interés esta sesión porque los delegados no ignoraban que el Gobierno británico esperaba recibir ayer las contestaciones de Alemania, Roma, Italia y Portugal a la cuestión francobritánica encaminada a prohibir inmediatamente el envío de voluntarios a España.

La sesión del subcomité se había fijado precisamente para ayer porque el día 4 de enero era la fecha fijada para que contestasen las tres potencias interesadas. Si así hubiera sido, el subcomité habría deliberado inmediatamente sobre dichos documentos y en caso de aceptación habría comenzado a adoptar las medidas necesarias para la prohibición del envío de voluntarios.

Las contestaciones llegaron al Foreign Office después de haberse celebrado la sesión.

Se tiene la impresión de que aunque presentan un carácter confuso, no constituyen obstáculo insuperable.

El subcomité volverá a reunirse mañana o pasado.

La sesión fué poco movida, por que en ella se reflejaba el sentimiento causado por el ultimátum alemán al Gobierno de la República, al desembarco de italianos en Cádiz, y las gestiones inglesas que van a efectuarse cerca de Beslín y Roma, así como también las contestaciones de dichas capitales que suponen acontecimientos que han de justificar la prolongación de los esfuerzos del Comité de no Intervención o los prolongarán dentro de un academicismo tan alejado de las realidades que prácticamente estos esfuerzos y trabajos dejarán de existir.

Sin embargo, durante el té a que fueron invitados los delegados del subcomité después de la reunión, creció la animación y menudearon los comentarios.

Los delegados de Italia y Alemania no parecían estar informados de las verdaderas intenciones de sus Gobiernos. Otros se preguntaban con ansiedad: ¿Qué quiere Hitler? ¿A dónde se propone llegar? Respecto al desembarco de italianos en Cádiz algunos creían en esto la prueba de la adhesión de Roma a la prohibición del envío de voluntarios, pues interpretaban que este envío había de ser el último antes de la prohibición final.

## SE REUNE EL COMITE

**OTRA VICTIMA DEL FASCISMO**

En uno de los frentes cercanos a Madrid ha muerto gloriosamente el diputado comunista italiano Pichelli.

Londres.—A las tres de la tarde de hoy se reúne el Comité de No Intervención en los asuntos de España.

LA NEGATIVA DE ESPAÑA DE ACCEDER AL ULTIMATUM ALEMAN PRODUCE SENSACION EN INGLATERRA

Londres.—La agencia Havas transmite la siguiente información sobre el momento internacional: "En los círculos diplomáticos se considera que la nota entregada ayer al Gobierno británico implica una rotunda negativa por parte del Gobierno legal español a acceder a las pretensiones del ultimátum alemán cursado ya el pasado sábado, y del que dimos cuenta oportunamente. La primera reacción registrada en los círculos diplomáticos británicos es que la situación no incumbe al Comité de no Intervención, ya que dicho organismo no tiene poderes para actuar de árbitro. Esta fácil posición ha provocado irónicos comentarios en los círculos políticos de izquierda.

De todas maneras, hasta en los círculos oficiales ingleses se reconoce la veracidad de la acusación española. Dado que el "Palos" llevaba material de guerra, el Comité de no Intervención debe apreciar que Alemania ha violado los compromisos que emanan del acuerdo de neutralidad. La posición del Gobierno español es muy clara, ya que da grandes facilidades a los miembros del Comité de no Intervención para que puedan comprobar si una parte del cargamento era o no material de guerra. La posición del Gobierno español es de suma sinceridad, ya que se declara dispuesto a obedecer toda decisión del Comité de Londres, mostrándose dispuesto hasta a devolver el material si los peritos consideran que el mismo no es hábil para la guerra. Y también queda muy claro que el Gobierno español está decidido a no acceder a las pretensiones del ultimátum alemán. Queda, pues, en manos de las potencias europeas el decidir sobre el asunto.

Mientras tanto, el Gobierno español ha comunicado a la Secretaría general de Ginebra los detalles del asunto del "Palos", y está claro que el Gobierno de España no tiene intención de recurrir a métodos extremos de procedimiento, ya que no se convoca inmediatamente el Consejo ginebrino.

Otro de los temas que son objeto de comentarios por parte de los círculos diplomáticos es la cuestión de la sesión celebrada ayer por el Subcomité técnico. La posición nazi tuvo tanto de absurda como de grotesca, y el "Manchester Guardian" dice que el delegado alemán puso como condición que Alemania pagaría lo que fuese señalado, pero en moneda del Reich. Esta posición es sencillamente egoísta, ya que la suma invertida por el Reich debería "gastarse dentro de Alemania".

Otros órganos de la prensa llegan a propugnar por un bloqueo de las costas españolas, y ello hasta ahora no provoca comentarios en los círculos oficiales.

De todas maneras, en los círculos autorizados se estima que tal medida debe ser aplicada para poner fin a la intervención extranjera en España, la decisión debería ser adoptada por la totalidad de las potencias que firmaron el acuerdo de no Intervención y que posean marina de guerra. Se insiste sobre la necesidad en la eventualidad de una decisión en este sentido—de "bloquear de muy cerca las costas españolas, a fin de que el control sea muy riguroso".

En los círculos periodísticos londinenses se tiene conocimiento de que los embajadores británicos en Berlín y Roma han efectuado ya las gestiones que les fueron encomendadas cerca de los Gobiernos italiano y alemán. En los círculos oficiales se pone de manifiesto que no hicieron entrega de las notas, sino que únicamente la gestión ha sido verbal cerca de los ministros de Negocios extranjeros de los dos países fascistas. Parece ser que los embajadores británicos disfrutaron de cierta discreción para presentar las notas en el momento en que crean más oportuno.

Por otra parte, el viaje efectuado ayer por el ministro de la Guerra británico, señor Duff Cooper, a París continúa siendo una incógnita. En los círculos oficiales se dice únicamente que si el ministro de la Guerra británico visitó al señor Daladier, ministro de la Guerra francés, ello no significa nada más que una obediencia a los protocolos establecidos, ya que un ministro de paso por una capital extranjera puede visitar al ministro que ocupa un puesto idéntico al suyo en el Gobierno del país visitado."

## Norteamérica

**MAS AVIONES PARA ESPAÑA**

Nueva York.—En un vapor han sido cargados 18 aviones usados, adquiridos por el Gobierno español.

Este cargamento se ha hecho con las licencias concedidas para la exportación por el Gobierno americano.

LOS FACCIOSOS DAN EXPLICACIONES AL GOBIERNO INGLÉS

Londres.—En los círculos relacionados con el Almirantazgo se hacen comentarios sobre el hecho de que las "autoridades" rebeldes se hayan apresurado a dar explicaciones al Gobierno británico por la captura del vapor inglés "Etrib", efectuada, como se recordará, por una chalupa facciosa en el Estrecho de Gibraltar, y que a consecuencia de ello Inglaterra pidió explicaciones a los rebeldes, protestando enérgicamente.

Se sabe que en las excusas presentadas por los facciosos se dice que el "Etrib" fué tomado por un buque extranjero sospechoso, y al darse cuenta de que era inglés lo dejaron en libertad, sin practicar en él ningún registro ni causar la menor molestia a sus tripulantes.

Además, se sabe—según se dice en los mencionados círculos—que las autoridades rebeldes de Cádiz han dado los órdenes pertinentes a fin de que no se dificulte para nada el tránsito de buques de matrícula británica por la zona de Gibraltar.

Se afirma que Inglaterra no tolerará en forma alguna vuelva a ocurrir ningún hecho semejante.

## ULTIMA HORA

**El bombardeo de ayer sobre Almería**

El corresponsal de Madrid en Almería de una agencia, relata en los siguientes términos el bombardeo de ayer sobre la capital andaluza:

A las dos horas cinco minutos de la madrugada hizo aparición la aviación internacional bombardeando la ciudad y arrojando algunas bombas de cien kilos, tres de ellas cayeron en el puerto, una en la estación del ferrocarril, otra en unas casas junto al Hospital provincial y otras más que fueron a caer en el mar.

Impresión de la media jornada de hoy en Madrid

Durante la noche última el enemigo atacó fuertemente por la parte centro del puente de la Princesa y la Ciudad Universitaria.

Nuestras fuerzas rechazaron estos dos ataques que revistieron gran violencia.

En la mañana de hoy hubo momentos en que el enemigo abandonó sus parapetos para apoderarse de nuestras posiciones, pero se vió obligado a retroceder ante el empuje de nuestros soldados que no cedieron ni un milímetro de terreno.

También por la Moncloa se registraron dos ataques de bastante intensidad pero como los anteriores terminaron siendo rechazados por los leales y teniendo el enemigo que refugiarse en sus posiciones primitivas abandonando gran número de bajas.

Ante la contraofensiva de los leales los tanques enemigos tuvieron que retroceder, ya que se veían en peligro de ser conados.

La aviación enemiga ha bombardeado hoy nuestras posiciones del sector de Pozuelo.

En este frente continúa un combate intenso cuyos resultados no se pueden todavía prever.

## De Andalucía

**RECONOCIMIENTOS**

Andújar.—El día de ayer nuestras fuerzas se dedicaron tan solo a practicar reconocimientos sobre Montoro, Porcuna y Lopera.

Fueron realizados estos reconocimientos por la columna Internacional y Brigada Galán, sin que sufrieran incidente alguno.

Las fuerzas leales solo tuvieron un herido leve y llegaron a las proximidades de los objetivos señalados especialmente sobre Lopera, donde se acercaron a dos kilómetros.

## De Barcelona

**VISTA CAUSA CONTRA UN FRAILE**

Ante el Tribunal Popular se ha visto la causa instruida contra el fraile carmelita Francisco de Cochecha Aguirre, acusado de haber disparado contra las fuerzas republicanas desde el Convento de los Carmelitas de la Diagonal.

El veredicto fué condenándolo a muerte.

**OTRA CAUSA**

Esta mañana se reanudó la causa en el Tribunal Popular para continuar la vista contra el teniente de Carabineros José Gallego, que ha sido condenado a 30 años de reclusión.

## El raquitismo infantil

tiene un tratamiento rápido y eficaz con el Jarabe Salud. Está aprobado por la Academia de Medicina y muy recomendado para regenerar los organismos débiles.

Es el más eficaz contra

**ANEMIA CLOROSIS RAQUITISMO**

El Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

puede tomarse en todo tiempo pues es inalterable. Pídanse en frasco de origen. No se vendé a granel.

**LAXANTE SALUD** El más suave y eficaz contra el estreñimiento. Pídanse en farmacias.

## En el frente de Guadalajara

EN EL SECTOR DE JADRAQUE - SIGÜENZA OCUPAN NUESTRAS TROPAS NUEVAS E IMPORTANTES POSICIONES

Guadalajara.—En las operaciones realizadas últimamente por nuestras fuerzas en el sector Jadraque-Sigüenza, en las que se tomó al enemigo el pueblo de Redales, fueron también ocupados los pueblos de Matayona y Villaseca de Henares.

## El enemigo, en su huida, abandonó en el campo de batalla gran cantidad de municiones, dos piezas de artillería del 75 y más de 250 cadáveres.

## SE REUNE EL COMITE

Londres.—A las tres de la tarde de hoy se reúne el Comité de No Intervención en los asuntos de España.

## LA NEGATIVA DE ESPAÑA DE ACCEDER AL ULTIMATUM ALEMAN PRODUCE SENSACION EN INGLATERRA

Londres.—La agencia Havas transmite la siguiente información sobre el momento internacional: "En los círculos diplomáticos se considera que la nota entregada ayer al Gobierno británico implica una rotunda negativa por parte del Gobierno legal español a acceder a las pretensiones del ultimátum alemán cursado ya el pasado sábado, y del que dimos cuenta oportunamente. La primera reacción registrada en los círculos diplomáticos británicos es que la situación no incumbe al Comité de no Intervención, ya que dicho organismo no tiene poderes para actuar de árbitro. Esta fácil posición ha provocado irónicos comentarios en los círculos políticos de izquierda.

De todas maneras, hasta en los círculos oficiales ingleses se reconoce la veracidad de la acusación española. Dado que el "Palos" llevaba material de guerra, el Comité de no Intervención debe apreciar que Alemania ha violado los compromisos que emanan del acuerdo de neutralidad. La posición del Gobierno español es muy clara, ya que da grandes facilidades a los miembros del Comité de no Intervención para que puedan comprobar si una parte del cargamento era o no material de guerra. La posición del Gobierno español es de suma sinceridad, ya que se declara dispuesto a obedecer toda decisión del Comité de Londres, mostrándose dispuesto hasta a devolver el material si los peritos consideran que el mismo no es hábil para la guerra. Y también queda muy claro que el Gobierno español está decidido a no acceder a las pretensiones del ultimátum alemán. Queda, pues, en manos de las potencias europeas el decidir sobre el asunto.

Mientras tanto, el Gobierno español ha comunicado a la Secretaría general de Ginebra los detalles del asunto del "Palos", y está claro que el Gobierno de España no tiene intención de recurrir a métodos extremos de procedimiento, ya que no se convoca inmediatamente el Consejo ginebrino.

Otro de los temas que son objeto de comentarios por parte de los círculos diplomáticos es la cuestión de la sesión celebrada ayer por el Subcomité técnico. La posición nazi tuvo tanto de absurda como de grotesca, y el "Manchester Guardian" dice que el delegado alemán puso como condición que Alemania pagaría lo que fuese señalado, pero en moneda del Reich. Esta posición es sencillamente egoísta, ya que la suma invertida por el Reich debería "gastarse dentro de Alemania".

Otros órganos de la prensa llegan a propugnar por un bloqueo de las costas españolas, y ello hasta ahora no provoca comentarios en los círculos oficiales.

De todas maneras, en los círculos autorizados se estima que tal medida debe ser aplicada para poner fin a la intervención extranjera en España, la decisión debería ser adoptada por la totalidad de las potencias que firmaron el acuerdo de no Intervención y que posean marina de guerra. Se insiste sobre la necesidad en la eventualidad de una decisión en este sentido—de "bloquear de muy cerca las costas españolas, a fin de que el control sea muy riguroso".

En los círculos periodísticos londinenses se tiene conocimiento de que los embajadores británicos en Berlín y Roma han efectuado ya las gestiones que les fueron encomendadas cerca de los Gobiernos italiano y alemán. En los círculos oficiales se pone de manifiesto que no hicieron entrega de las notas, sino que únicamente la gestión ha sido verbal cerca de los ministros de Negocios extranjeros de los dos países fascistas. Parece ser que los embajadores británicos disfrutaron de cierta discreción para presentar las notas en el momento en que crean más oportuno.

Por otra parte, el viaje efectuado ayer por el ministro de la Guerra británico, señor Duff Cooper, a París continúa siendo una incógnita. En los círculos oficiales se dice únicamente que si el ministro de la Guerra británico visitó al señor Daladier, ministro de la Guerra francés, ello no significa nada más que una obediencia a los protocolos establecidos, ya que un ministro de paso por una capital extranjera puede visitar al ministro que ocupa un puesto idéntico al suyo en el Gobierno del país visitado."

## El Comité Ejecutivo de Izquierda Republicana

Madrid.—Celebró sesión el Comité Ejecutivo Nacional de Izquierda Republicana. Se trataron asuntos de trámite y de reorganización de las Milicias del partido. Se acordó designar a Emilio Baeza Medina, para formar parte, en representación del partido, de la Junta Nacional de Seguridad. Por último se acordó convocar a la minoría parlamentaria a una reunión que se celebrará el próximo domingo, para someter a los diputados la aprobación del Manifiesto que ha acordado dirigir a la opinión pública el Consejo Nacional del partido.

## ANDALUCIA

**LOS FACCIOSOS INCENDIAN LOS OLIVARES Y LOS CASERIOS**

Dicen desde Andújar que ahora la táctica de los fascistas en aquella zona es incendiar los olivares y los caseríos. Como no disponen de brazos para recoger la aceituna, porque las poblaciones en masa de los lugares por ellos ocupados se han refugiado en nuestro campo, destruyen los olivares, prendiéndoles fuego. Este es el sistema de guerra de las horas de la rebelión española.

En cambio, uno de nuestros jefes, al final de un manifiesto, dice: "Trabajad en los olivares, limpiadlos de fruto, ayudad a los que combaten. Quien trabaje será tan buen colaborador como el que empuña las armas para defender la libertad, la tierra y la paz."

**POCA ACTIVIDAD EN EL SUR**

Andújar.—En todos los sectores del frente Sur no se registra actividad alguna.

## En el frente de Guadalajara

EN EL SECTOR DE JADRAQUE - SIGÜENZA OCUPAN NUESTRAS TROPAS NUEVAS E IMPORTANTES POSICIONES

Guadalajara.—En las operaciones realizadas últimamente por nuestras fuerzas en el sector Jadraque-Sigüenza, en las que se tomó al enemigo el pueblo de Redales, fueron también ocupados los pueblos de Matayona y Villaseca de Henares.

## El raquitismo infantil

tiene un tratamiento rápido y eficaz con el Jarabe Salud. Está aprobado por la Academia de Medicina y muy recomendado para regenerar los organismos débiles.

Es el más eficaz contra

**ANEMIA CLOROSIS RAQUITISMO**

El Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

puede tomarse en todo tiempo pues es inalterable. Pídanse en frasco de origen. No se vendé a granel.

**LAXANTE SALUD** El más suave y eficaz contra el estreñimiento. Pídanse en farmacias.

## En el frente de Guadalajara

EN EL SECTOR DE JADRAQUE - SIGÜENZA OCUPAN NUESTRAS TROPAS NUEVAS E IMPORTANTES POSICIONES

Guadalajara.—En las operaciones realizadas últimamente por nuestras fuerzas en el sector Jadraque-Sigüenza, en las que se tomó al enemigo el pueblo de Redales, fueron también ocupados los pueblos de Matayona y Villaseca de Henares.

## El enemigo, en su huida, abandonó en el campo de batalla gran cantidad de municiones, dos piezas de artillería del 75 y más de 250 cadáveres.

## SE REUNE EL COMITE

Londres.—A las tres de la tarde de hoy se reúne el Comité de No Intervención en los asuntos de España.

## LA NEGATIVA DE ESPAÑA DE ACCEDER AL ULTIMATUM ALEMAN PRODUCE SENSACION EN INGLATERRA

Londres.—La agencia Havas transmite la siguiente información sobre el momento internacional: "En los círculos diplomáticos se considera que la nota entregada ayer al Gobierno británico implica una rotunda negativa por parte del Gobierno legal español a acceder a las pretensiones del ultimátum alemán cursado ya el pasado sábado, y del que dimos cuenta oportunamente. La primera reacción registrada en los círculos diplomáticos británicos es que la situación no incumbe al Comité de no Intervención, ya que dicho organismo no tiene poderes para actuar de árbitro. Esta fácil posición ha provocado irónicos comentarios en los círculos políticos de izquierda.

De todas maneras, hasta en los círculos oficiales ingleses se reconoce la veracidad de la acusación española. Dado que el "Palos" llevaba material de guerra, el Comité de no Intervención debe apreciar que Alemania ha violado los compromisos que emanan del acuerdo de neutralidad. La posición del Gobierno español es muy clara, ya que da grandes facilidades a los miembros del Comité de no Intervención para que puedan comprobar si una parte del cargamento era o no material de guerra. La posición del Gobierno español es de suma sinceridad, ya que se declara dispuesto a obedecer toda decisión del Comité de Londres, mostrándose dispuesto hasta a devolver el material si los peritos consideran que el mismo no es hábil para la guerra. Y también queda muy claro que el Gobierno español está decidido a no acceder a las pretensiones del ultimátum alemán. Queda, pues, en manos de las potencias europeas el decidir sobre el asunto.

Mientras tanto, el Gobierno español ha comunicado a la Secretaría general de Ginebra los detalles del asunto del "Palos", y está claro que el Gobierno de España no tiene intención de recurrir a métodos extremos de procedimiento, ya que no se convoca inmediatamente el Consejo ginebrino.

Otro de los temas que son objeto de comentarios por parte de los círculos diplomáticos es la cuestión de la sesión celebrada ayer por el Subcomité técnico. La posición nazi tuvo tanto de absurda como de grotesca, y el "Manchester Guardian" dice que el delegado alemán puso como condición que Alemania pagaría lo que fuese señalado, pero en moneda del Reich. Esta posición es sencillamente egoísta, ya que la suma invertida por el Reich debería "gastarse dentro de Alemania".

Otros órganos de la prensa llegan a propugnar por un bloqueo de las costas españolas, y ello hasta ahora no provoca comentarios en los círculos oficiales.

De todas maneras, en los círculos autorizados se estima que tal medida debe ser aplicada para poner fin a la intervención extranjera en España, la decisión debería ser adoptada por la totalidad de las potencias que firmaron el acuerdo de no Intervención y que posean marina de guerra. Se insiste sobre la necesidad en la eventualidad de una decisión en este sentido—de "bloquear de muy cerca las costas españolas, a fin de que el control sea muy riguroso".

En los círculos periodísticos londinenses se tiene conocimiento de que los embajadores británicos en Berlín y Roma han efectuado ya las gestiones que les fueron encomendadas cerca de los Gobiernos italiano y alemán. En los círculos oficiales se pone de manifiesto que no hicieron entrega de las notas, sino que únicamente la gestión ha sido verbal cerca de los ministros de Negocios extranjeros de los dos países fascistas. Parece ser que los embajadores británicos disfrutaron de cierta discreción para presentar las notas en el momento en que crean más oportuno.

Por otra parte, el viaje efectuado ayer por el ministro de la Guerra británico, señor Duff Cooper, a París continúa siendo una incógnita. En los círculos oficiales se dice únicamente que si el ministro de la Guerra británico visitó al señor Daladier, ministro de la Guerra francés, ello no significa nada más que una obediencia a los protocolos establecidos, ya que un ministro de paso por una capital extranjera puede visitar al ministro que ocupa un puesto idéntico al suyo en el Gobierno del país visitado."

## El Comité Ejecutivo de Izquierda Republicana

Madrid.—Celebró sesión el Comité Ejecutivo Nacional de Izquierda Republicana. Se trataron asuntos de trámite y de reorganización de las Milicias del partido. Se acordó designar a Emilio Baeza Medina, para formar parte, en representación del partido, de la Junta Nacional de Seguridad. Por último se acordó convocar a la minoría parlamentaria a una reunión que se celebrará el próximo domingo, para someter a los diputados la aprobación del Manifiesto que ha acordado dirigir a la opinión pública el Consejo Nacional del partido.

## ANDALUCIA

**LOS FACCIOSOS INCENDIAN LOS OLIVARES Y LOS CASERIOS**

Dicen desde Andújar que ahora la táctica de los fascistas en aquella zona es incendiar los olivares y los caseríos. Como no disponen de brazos para recoger la aceituna, porque las poblaciones en masa de los lugares por ellos ocupados se han refugiado en nuestro campo, destruyen los olivares, prendiéndoles fuego. Este es el sistema de guerra de las horas de la rebelión española.

En cambio, uno de nuestros jefes, al final de un manifiesto, dice: "Trabajad en los olivares, limpiadlos de fruto, ayudad a los que combaten. Quien trabaje será tan buen colaborador como el que empuña las armas para defender la libertad, la tierra y la paz."

**POCA ACTIVIDAD EN EL SUR**

Andújar.—En todos los sectores del frente Sur no se registra actividad alguna.

## En el frente de Guadalajara

EN EL SECTOR DE JADRAQUE - SIGÜENZA OCUPAN NUESTRAS TROPAS NUEVAS E IMPORTANTES POSICIONES

Guadalajara.—En las operaciones realizadas últimamente por nuestras fuerzas en el sector Jadraque-Sigüenza, en las que se tomó al enemigo el pueblo de Redales, fueron también ocupados los pueblos de Matayona y Villaseca de Henares.

## El enemigo, en su huida, abandonó en el campo de batalla gran cantidad de municiones, dos piezas de artillería del 75 y más de 250 cadáveres.

## SE REUNE EL COMITE

Londres.—A las tres de la tarde de hoy se reúne el Comité de No Intervención en los asuntos de España.

## LA NEGATIVA DE ESPAÑA DE ACCEDER AL ULTIMATUM ALEMAN PRODUCE SENSACION EN INGLATERRA

Londres.—La agencia Havas transmite la siguiente información sobre el momento internacional: "En los círculos diplomáticos se considera que la nota entregada ayer al Gobierno británico implica una rotunda negativa por parte del Gobierno legal español a acceder a las pretensiones del ultimátum alemán cursado ya el pasado sábado, y del que dimos cuenta oportunamente. La primera reacción registrada en los círculos diplomáticos británicos es que la situación no incumbe al Comité de no Intervención, ya que dicho organismo no tiene poderes para actuar de árbitro. Esta fácil posición ha provocado irónicos comentarios en los círculos políticos de izquierda.

De todas maneras, hasta en los círculos oficiales ingleses se reconoce la veracidad de la acusación española. Dado que el "Palos" llevaba material de guerra, el Comité de no Intervención debe apreciar que Alemania ha violado los compromisos que emanan del acuerdo de neutralidad. La posición del Gobierno español es muy clara, ya que da grandes facilidades a los miembros del Comité de no Intervención para que puedan comprobar si una parte del cargamento era o no material de guerra. La posición del Gobierno español es de suma sinceridad, ya que se declara dispuesto a obedecer toda decisión del Comité de Londres, mostrándose dispuesto hasta a devolver el material si los peritos consideran que el mismo no es hábil para la guerra. Y también queda muy claro que el Gobierno español está decidido a no acceder a las pretensiones del ultimátum alemán. Queda, pues, en manos de las potencias europeas el decidir sobre el asunto.

Mientras tanto, el Gobierno español ha comunicado a la Secretaría general de Ginebra los detalles del asunto del "Palos", y está claro que el Gobierno de España no tiene intención de recurrir a métodos extremos de procedimiento, ya que no se convoca inmediatamente el Consejo ginebrino.

Otro de los temas que son objeto de comentarios por parte de los círculos diplomáticos es la cuestión de la sesión celebrada ayer por el Subcomité técnico. La posición nazi tuvo tanto de absurda como de grotesca, y el "Manchester Guardian" dice que el delegado alemán puso como condición que Alemania pagaría lo que fuese señalado, pero en moneda del Reich. Esta posición es sencillamente egoísta, ya que la suma invertida por el Reich debería "gastarse dentro de Alemania".

Otros órganos de la prensa llegan a propugnar por un bloqueo de las costas españolas, y ello hasta ahora no provoca comentarios en los círculos oficiales.

De todas maneras, en los círculos autorizados se estima que tal medida debe ser aplicada para poner fin a la intervención extranjera en España, la decisión debería ser adoptada por la totalidad de las potencias que firmaron el acuerdo de no Intervención y que posean marina de guerra. Se insiste sobre la necesidad en la eventualidad de una decisión en este sentido—de "bloquear de muy cerca las costas españolas, a fin de que el control sea muy riguroso".

En los círculos periodísticos londinenses se tiene conocimiento de que los embajadores británicos en Berlín y Roma han efectuado ya las gestiones que les fueron encomendadas cerca de los Gobiernos italiano y alemán. En los círculos oficiales se pone de manifiesto que no hicieron entrega de las notas, sino que únicamente la gestión ha sido verbal cerca de los ministros de Negocios extranjeros de los dos países fascistas. Parece ser que los embajadores británicos disfrutaron de cierta discreción para presentar las notas en el momento en que crean más oportuno.

Por otra parte, el viaje efectuado ayer por el ministro de la Guerra británico, señor Duff Cooper, a París continúa siendo una incógnita. En los círculos oficiales se dice únicamente que si el ministro de la Guerra británico visitó al señor Daladier, ministro de la Guerra francés, ello no significa nada más que una obediencia a los protocolos establecidos, ya que un ministro de paso por una capital extranjera puede visitar al ministro que ocupa un puesto idéntico al suyo en el Gobierno del país visitado."

**EL MEJOR CIGARRO HABANO**

**Petronio**

**EL MEJOR PAPEL DE FUMAR**



obre en su poder.  
 "La Casa de Valencia de Madrid ha recibido un camión de víveres para repartir entre los valencianos que luchan en el frente. Este envío ha sido organizado por la Sociedad de Espectáculos de Castellón, que tantos sacrificios lleva efectuados hasta la fecha para que a sus paisanos no les falte nada.  
 La Casa de Valencia agradece muy de veras este desinterés que revela el alto espíritu que anima a los componentes de dicha Sociedad."  
 Con nuestras más expresivas gracias, somos vuestros y de la causa antifascista,

El Responsable,  
 Juan Gimeno.

Nada mejor que estas cartas pueden ser fiel reflejo de lo que esta Sociedad viene haciendo en pro de la causa común. Puede pues el público satisfecho llenar sus salones de espectáculos por que sabe ya por anticipado que si algún remanente queda de los ingresos que esta Sociedad logra de los espectáculos incautados van a donde están hoy en más falta a remediar, y atender las necesidades de los que luchan para hacer posible la victoria y con ello la redención del proletariado español.

Unimos a las felicitaciones de muchos y a la de la Casa de Valencia en Madrid, las nuestras y animamos a la directiva de esta Sociedad afecta a la Federación de la Industria del Espectáculo Público U. G. T., a que perseverare en engrandecer y honrar la Sociedad como hasta la fecha.

Un ejemplo digno de imitación por todos.

"Casa de Valencia", Madrid 31 de diciembre de 1936. —Sociedad de Espectáculos Públicos de Castellón de la Plana.

Estimados camaradas: Tenemos el gusto de poner en vuestro conocimiento, que con fecha de hoy ha sido en nuestro poder el camión de víveres destinado a los camaradas levantinos que pelean en los frentes de Madrid.

En nombre de ellos y en el nuestro propio agradecemos muy sinceramente vuestra constante colaboración, y así lo hacemos constar por medio de Unión Radio Madrid. El proceder altruista de esa Sociedad, nos da idea del alto y magnífico espíritu que os anima y que evidentemente tenían que copiar el resto de Sociedades antifascistas.

Con nuestras más expresivas gracias, somos vuestros y de la causa antifascista,

El Responsable,  
 Juan Gimeno.

Casa de Valencia, Madrid, 31 de diciembre de 1936.

Camarada Responsable de Unión Radio Castellón.

Estimado camarada: Mucho esperamos que el texto que a continuación detallamos, fuese radiado tan pronto como la presente

**UNA NUEVA OFENSIVA**  
**Mientras Madrid sea invulnerable, la victoria estará segura**

Sin que se interrumpa el nivel ascendente de nuestras armas, cuya eficacia se acentúa de manera lenta—en orden a nuestro deseo—, pero segura, el enemigo ha intensificado en las jornadas últimas, principalmente en el sector de Madrid, su acción ofensiva. Conforma este dato la oportunidad de las advertencias que reiteradamente, y bien recientes algunas, hemos hecho sobre el particular. ¿Quiere ello decir que tengamos motivos para frenar nuestra confianza en el triunfo? Por el contrario, esa confianza es, si cabe, más firme hoy que ayer. No abrigamos ninguna duda en cuanto al resultado de la contienda provocada por la sublevación fascista. Atendidos la moral de nuestros combatientes y los recursos materiales de que, a la hora presente, dispone el Gobierno de la República, nuestro cálculo, por muy poco propicio que nos sintamos a alimentar esperanzas en el aire, ha de sernos necesariamente favorable en alto grado. Y es claro que en nuestro balance la ilusión no cuenta para nada. Nos la hemos prohibido voluntariamente. Son los hechos, aparte nuestra fuerza moral, que nos da una superioridad naciente sobre el enemigo, los que determinan nuestro optimismo. Pero eso no excluye que nos prevenamos y prevengamos a los demás contra el optimismo excesivo del cual—repetámoslo—nunca recibiremos beneficio ninguno. Un optimismo excesivo, por ejemplo, sería imaginar que el enemigo fracasado en su asedio a Madrid durante dos meses, ha dejado de ser un enemigo temible. Lo sigue siendo. A pesar de la derrota que para él suponen esos dos meses, cuyos días, uno tras otro, se han vuelto contra su propia conveniencia, incurriremos en torpeza notoria si desdenáramos su capacidad ofensiva, que vuelve a manifestarse y no dejará de hacerse ostensible en sucesivas jornadas. Téngase presente esta gran verdad, que invocamos de nuevo: lo que importa no es sólo ganar la guerra, sino ganarla pronto. Es decir, que cualquiera que sea la seguridad que tengamos en el triunfo definitivo—y la nuestra es absoluta—, no por ello el esfuerzo heroico con que estamos haciendo la guerra consiente vacaciones ni paréntesis abiertos al descanso. Mayor o menor la ventaja que lleven nuestras armas, precisa que estén siempre en situación de ataque mientras haya un enemigo que vencer, exactamente como si la fortaleza del adversario fuera diez veces mayor de la

que, en realidad, debamos computarle. Un día de ahorro en la duración de la pelea significa un tesoro de vidas y riqueza que economizamos. Unas y otra nos serán necesarias mañana para hacer que la victoria nos rinda el fruto que de ella podemos esperar.  
 Nadie se haga a la idea de que el triunfo puede alcanzarse ya con poco esfuerzo. Lo aconseja una prudencia elemental, preferible mil veces a todas las satisfacciones que pudiera brindarnos un optimismo desmedido. El enemigo está debilitado, pero no vencido. La guerra está prejuzgada, pero no ganada. En todo caso, mientras dure, necesitaremos que el heroísmo de nuestros combatientes sostenga el mismo voltaje de energía, gracias al cual el panorama que hoy tenemos delante es bien distinto al que se nos ofreciera cinco meses atrás, cuando la guerra dió comienzo. Madrid, a ese respecto, da la pauta. Y tomamos Madrid como punto de referencia, no sólo porque es justo—sin que en ello haya olvido para el ímpetu que en los demás frentes están demostrando las fuerzas populares—, sino porque seguimos creyendo que en Madrid es donde se está jugando la carta fundamental de la guerra. En tanto dure el asedio de Madrid, ningún otro frente, no obstante la importancia que a los demás les concedemos, requerirá más atención y cuidados. Ninguno de los auxilios que a Madrid se le otorguen—en material y en hombres—será excesivo. Comprendermos que la guerra tiene sus exigencias, planteadas en virtud de unas circunstancias que escapan a nuestra voluntad y sobre las cuales, naturalmente, no podemos formar dictamen. Acudir al encuentro de esas necesidades cuando surgen es, sin duda, obligación primordial de quienes asumen la responsabilidad del mando. Haciéndolo, cumplen con su deber. Pero de todas las necesidades actuales—insistamos en ello—ninguna como la de asegurar la defensa de Madrid, de tal manera que el enemigo, cualquiera que sea la violencia que ponga en el empeño, encuentre cerrados todos los accesos. Guardada Madrid, está guardada toda España, y garantizada, que es lo sustancial, la victoria.  
**1937... El año de la victoria**  
 Hemos entrado en año nuevo, el año de la victoria. Al hablar de victoria, nosotros, comunistas, no

**El Socorro Rojo del P. O. U. M. CONTESTA:**

Queremos decir que ya se ha acabado de pasar penalidades y sufrimientos, no.  
 Decir lo contrario sería pensar en la luna.  
 Si, camaradas, las penalidades no se han terminado y no es que no se han terminado sino que deben de aumentar.  
 En el frente de combate se sufre y se pasan penas y no es que se sufre y se pasan penas, sino que a veces se pierde lo que uno más aprecia: la VIDA.  
 Pero todo eso para nosotros, comunistas, es poco; se pierde la vida y que, por cada uno de nosotros que caiga vendrán mil a sus tintos.  
 Se sufre, se pierde la vida y que, si a cambio de todo eso hemos de conseguir la PAZ, la LIBERTAD y el BIENESTAR de toda la España antifascista, todo eso es poco.  
 Pero ocurre una cosa: todavía hay en la retaguardia jóvenes que por tener el frente a trescientos kilómetros no se preocupan de nada, ni tan siquiera se dan cuenta de que hay GUERRA.  
 Pasearse por la calle de González Chermá es su única preocupación, camaradas; eso no y no, por que mañana, el triunfo no será sólo para los combatientes de la vanguardia, sino que vosotros, camaradas de la retaguardia, sin compartir las penalidades del frente, disfrutaréis el fruto de vuestros hermanos, que a costa de mucha sangre han conseguido, y para conseguirlo no han escatimado ni regateado nada, sólo que hacia falta ir al frente y han ido.  
 ¡Jóvenes de Castellón! Lejos de vivir una vida preocupada y penosa, os divertís sin pensar, que los jóvenes del frente, lejos de divertirse y vivir alegres, en las largas noches de parapetos pasan frío y a veces tienen que sufrir las fuertes lluvias donde se cala uno hasta los huesos sin poder abandonar el parapeto hasta que sea relevado; todo ello para que el fascio ¡NO PASE!  
 Si, camaradas; para que el fascio no haga de España un presidio como Hitler hizo de Alemania; sí, camaradas, para todo eso, para que España jamás sea una colonia de esos monstruos, de esas hienas que responden por Hitler y Mussolini.  
 1937, el año de la victoria, ¡hay que ganar la guerra! Ese es el lema de este año; la guerra hay que ganarla. ¿Cómo? Incorporándose todos los jóvenes de la retaguardia al ejército regular del pueblo, únicamente así, 1937 será el año de la victoria; únicamente así se ganará la guerra.  
 ¡Camaradas jóvenes de la retaguardia! Todos al frente.  
 ¡Muera el fascio!  
 ¡Viva el Ejército Regular!  
 ¡Viva el año de 1937 de la victoria!  
 ¡Viva el partido Comunista!  
 FERNANDO N. BABILONI  
 Castellón y enero de 1937.

**El Socorro Rojo del P. O. U. M. CONTESTA:**

Con muy buena voluntad (nunca será bastante la que sobre tal motivo se ponga), y pretendiendo uniformar los movimientos de retaguardia, el "Sindicato Unico de la Enseñanza", manifiesta su sorpresa sobre la aparición del Socorro Rojo del P. O. U. M. durante estos días.  
 Como medio informativo para el redactor de la nota y para que a su vez alcance su conocimiento a todos los que leyeron su lamentable escrito, le diremos que el Socorro Rojo del P. O. U. M. no ha hecho su aparición en estos días; sino que más bien en Castellón existía ya de bastante años, si no con el propio nombre, una representación del Socorro Rojo del Bloch Obrero y Campesino que después tomó la denominación del P. O. U. M. y que desde aquella fecha se cotizaba ya a esta organización de auxilio por sus numerosos afiliados y sus más numerosos simpatizantes.  
 Durante todo este largo período de tiempo, a nadie se le había ocurrido en Castellón, ser militante de ninguna otra cualquiera organización similar a la ya expresada Socorro Rojo del P. O. U. M.  
 La floración nueva en Castellón y no por ser nueva nacida con menor exuberancia hoy día, es la similar a que se refiere el autor de la nota.  
 Lo que también es verdad, es que la expresada organización roja de auxilios que defendemos, no se cubre con ninguna máscara de hipocresía y dice con claridad sus fines y viente con no menos lealtad aquellos militantes a quien auxilia.  
 El Socorro Rojo del P. O. U. M. no pretende entorpecer ni desmascarar a ninguna otra organización similar existente.  
 Entorpecer no lo pretende, porque con su tarea paralela, sus actividades pueden solo servir a las otras organizaciones similares de auxilio y ayuda; pero jamás de obstáculo y entorpecimiento.  
 De desenmascararlas no se ocupa el Socorro Rojo del P. O. U. M. ni se ocupará nunca.  
 Eso lo hará el tiempo y otros sectores de la opinión que con más fe admiran la obra del Socorro Rojo Internacional y su "sagrado" apoliticismo. Ya que a mayor buena fe, de más enorme tamaño resultará el desengaño final.  
 Y eso de resultar, es un decir, puesto que al parecer, ya va resultando; hasta el extremo de que el Comité Antifascista de Valencia, por medio de su "departamento de hospitales" de la Delegación de Sanidad hubo de publicar una nota en la prensa en la que, entre otras lindezas, le decía lo siguiente al Socorro Rojo Internacional:  
 "Estamos más que hartos de recibir quejas bien fundadas de los noventa hospitales de sangre que controla este Departamento en la provincia de Valencia, sobre la actuación de ESOS ELEMENTOS."  
 "El Comité del Hospital, no tiene ninguna culpa de la deficiencia en las ropas de vestir de los milicianos, puesto que no es incumbencia directa del Hospital, sino de Guerra, y en último caso, del Socorro Rojo Internacional, que AHÍ LE LLAMAN, si es que al verificarlo no pasa cara factura "política".  
 Y después al final de la nota, emite este sustancioso concepto dirigido a una organización que pretende no tener partido:  
 "Pase el compañero secretario por este Departamento y se convencerá que hay un puesto para todo el que quiere trabajar día y noche y "el desprecio más absoluto para aquellos que supeditan la causa común a intereses de partidos."  
 Nosotros, después de estas manifestaciones, conociendo a fondo, como conocemos, ls fines de proselitismo de organizaciones similares, y entendiendo, con toda su magnitud, a qué intereses de partido se refiere el camarada Delegado de Hospitales del Comité Antifascista de Valencia, solo hemos de hacer pública nuestra sorpresa de que el director de un periódico como el HERALDO DE CASTELLON, que debe ser portavoz de todas las organizaciones políticas y sindicales an-

tifascista de Castellón, se abandone tanto en el cumplimiento de su misión hasta el extremo de que pueda dar con ello lugar a que se publique (y en esto ya van repetidas veces) artículos o notas que puedan injustamente lesionar los sentimientos de alguna de las expresadas organizaciones.  
 El Secretariado del Socorro Rojo del P. O. U. M.

**NOTA ALTRUISTA**

La Asociación de Empleados Públicos de Castellón en asamblea celebrada el día 23 del pasado mes de diciembre, como ya dimos cuenta a nuestros lectores, votó la cantidad de cinco mil pesetas para comprar géneros con destino a los valencianos que luchan en los frentes de Madrid.  
 Tal nota de simpatía, muy comentada por el público que a diario llena los salones de la capital ha tenido tal resonancia en los compañeros que recibieron el envío que nos vemos obligados a volver sobre el tema para dar a conocer algunos detalles de este envío de la Sociedad de Espectáculos.  
 Nombrada una comisión para tal efecto adquirieron aquellos artículos que creyeron más apropiados para el obsequio que hacían a sus camaradas levantinos que están dando su sangre por la causa antifascista y sorteando las mil dificultades que hoy se encuentran para llevar a efecto estos cometidos adquirió un camión y un auto del servicio de guerra de Valencia y marchando personalmente un compañero de la Comisión el entusiasta y abnegado militante de la Sociedad Efraim Galán. llevóse la mercancía a Madrid donde la Casa de Valencia la recibió y en unión de dicho camarada fué distribuida a los combatientes de aquellos frentes.  
 La muestra más palpable de la acogida de esta iniciativa, aparte los innumerables sacrificios que esta Sociedad lleva hechos en favor de la causa que defendemos, son las siguientes cartas que publicamos dirigidas por la Casa de Valencia a la Sociedad de Espectáculos Públicos de Castellón.

**RADIO**  
 Cambios y reparaciones  
**RELOJERIA - OPTICA**  
**Radio Folch**  
 Teléfono 1689  
 Plaza República, 14  
**CASTELLON**

**5.º Regimiento de Milicias Populares**  
 El glorioso 5.º Regimiento de los 30.000 combatientes.  
 El 5.º Regimiento del Batallón «Mateotti».  
 El 5.º Regimiento de la organización, de la férrea disciplina, de la victoria, os llama para que os incorporéis en el Batallón «Casas Sain» que se está organizando para acudir en defensa de la capital antifascista, en defensa de Madrid, amenazada por la bestia reaccionaria.  
 ¡Todos en defensa de Madrid que es defender España!  
 ¡Ingresad en el 5.º Regimiento de Milicias Populares!  
 OFICINAS DE RECLUTAMIENTO: Calle Colón, 60

**Banco de Castellón**  
 CAJA DE AHORROS  
 Servicio de huchas para el **AHORRO INFANTIL**  
 Coloque su dinero en depósitos a plazo  
**TIPOS DE INTERESES**  
 CUENTAS CORRIENTES:  
 A la vista . . . . . 1 1/4 por 100 anual  
 LIBRETTAS ORDINARIAS DE AHORROS:  
 Téngan o no condiciones limitativas 2 1/2 por 100 anual  
 IMPOSICIONES A PLAZO FIJO:  
 A tres meses . . . . . 2 1/2 por 100 anual  
 A seis meses . . . . . 3 por 100 anual  
 A doce meses . . . . . 3 1/2 por 100 anual  
 Realiza toda clase de operaciones de **CAMBIO - BANCA - BOLSA**

LEA V.  
**Heraldo de Castellón**

**Hispano Olivetti**  
 La máquina de escribir sin igual  
**FABRICADA EN ESPAÑA**  
 Comproando esta máquina se protege la industria nacional  
 AGENTE DE VENTAS EN CASTELLON.  
**PEDRO ARRUFAT ROSALES**  
 ZARAGOZA, 21-1.